
会 議 ・ 打 合 せ ・ 視 察 顛 末 書

記録者　副主査　　大塚　江美子　

決

裁

教育長 教育部長 課 長 課長補佐 主 査 係 長 グループ員

（合議）

教育委員会

事務局政策監

件　　　名 　平成２８年第２回龍ケ崎市教育委員会定例会会議録

日　　　時 　平成２８年２月１７日(水)　午後３時００分～午後５時１５分

場　　　所 　龍ケ崎市役所５階第一委員会室

出席委員

　斎藤勝教育委員会委員長，髙橋容子教育委員会委員長職務代理者，

　大野金人教育委員会委員，鈴木麻里子教育委員会委員，

　藤後茂男教育長

欠席委員 　なし

傍　 聴  　者 　１名

出席職員

　教育部長

　教育総務課長

　教育委員会事務局

　　　政策監兼生涯学習課長

　指導課長

　教育センター所長

　スポーツ推進課長

　学校給食センター所長

  

　教育総務課長補佐

　教育総務課総務グループ係長
　教育総務課総務グループ副主査

荒井　久仁夫

足立　 裕

黒田　智恵子

小貫　孝浩

辻井　浩一

北澤　昌雄

大和田　英嗣

中村　兼次

近野　英樹

大塚　江美子
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委員長

全委員

委員長

１　開会
２　前回会議録の承認
３　教育長報告
４　議　　事　　
　　報告第１号　　専決処分の承認を求めることについて（平成２７年度龍ケ崎
　　　　　　　　　　　市一般会計補正予算に対する同意について）
　　報告第２号　　専決処分の承認を求めることについて（平成２８年度龍ケ崎
　　　　　　　　　　　市一般会計予算に対する同意について）
　　報告第３号　　専決処分の承認を求めることについて（教育委員会に係る条
　　　　　　　　　　　例案に対する同意について）
　　議案第１号　　職員の任免その他の人事について
　　議案第２号　　龍ケ崎市立小中学校用務嘱託員設置要綱について
　　議案第３号　　龍ケ崎市公立小中学校龍の子さわやか相談員設置要綱に
　　　　　　　　　　　ついて
　　議案第４号　　龍ケ崎市公立小中学校さわやか相談員設置要綱を廃止す
　　　　　　　　　　　る告示について
　　議案第５号　　龍ケ崎市スポーツ大会出場補助金交付要綱の一部を改正
　　　　　　　　　　　する告示について
　　議案第６号　　龍ケ崎市スポーツ大会出場激励金交付要綱の一部を改正
　　　　　　　　　　　する告示について
　　議案第７号　　龍ケ崎市立学校職員服務規程の一部を改正する訓令につ
　　　　　　　　　　　いて
５　協議事項　　（１）平成２８年度全国学力・学習状況調査に関する実施につ　
　　　　　　　　　　　　 いて
　　　　　　　　　　（２）平成２８年度龍ケ崎市学校教育指導方針（案）について
６　報告事項　　（１）新給食センターの概要について
　　　　　　　　　　（２）オリンピック・パラリンピックの招致活動について
　　　　　　　　　　（３）北文間小学校と龍ケ崎西小学校との統合について
　　　　　　　　　　（４）新年度予算（案）の概要について
７　その他 
８　閉会

(１)開会　（午後３時００分　開会を宣言）
　　皆様こんにちは。委員の皆様方には，お忙しいところ，お集まりをいただき　
　まして，ありがとうございます。　
　　今回の教育委員会定例会を開催するに当たりまして，会議を傍聴したい　　
　旨，１名の方から申し出がありましたので，委員の皆様方にお諮りしたいと
　思います。
　　本日の議事は，報告３件，議案７件，協議事項２件，報告事項４件の議案等
　の審議が予定されておりますが，議案第１号につきましては，人事に関する
　案件であることから非公開とし，それ以外の議案等につきましては，公開とし
　て傍聴を許可してよろしいでしょうか。

　　異議なし。

　　それでは，議案第１号については，非公開といたします。
　　傍聴される方の入場をお願いいたします
　　傍聴される方にお願いを申し上げます。
　　傍聴に際しましては，教育委員会，会議傍聴人規則に従いまして，会議中
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委員長

全委員

委員長

委員長

教育長

委員長

髙橋委員長

職務代理者

教育総務課長

委員長

　はご静粛に願います。
　　また，議案第１号については，非公開となりますので，あらかじめ，ご了承願
　います。
　　本日，全委員が出席されており，定足数に達しておりますので，平成２８年
　第２回龍ケ崎市教育委員会定例会を開会いたします。
　　お手元に議事日程が配布されておりますが，協議事項の２が追加されてお
　りますので，こちらに沿って進めてまいります。

(２)前回会議録の承認
　　はじめに，１月定例会の会議録の承認を行います。
　　会議録につきましては，原案のとおりでよろしいでしょうか。

　　異議なし。

　　それでは，１月定例会の会議録につきまして，原案のとおり承認いたしま
　す。

(３)教育長報告
　　続きまして，教育長報告をお願いいたします。

（教員評価面談，市町村教育長協議会冬期研修会，インフルエンザによる学
級（学年）閉鎖，城西中学校グランド改修工事入札，北文間小学校の保護者，
地域団体代表者と教育委員会の意見交換会，教育プラン策定に関して団体ヒ
アリング，非常勤講師・学校図書館司書嘱託員の採用面接，平成２７年度龍ケ
崎市いじめ問題専門委員会，指定文化財（建造物）消防設備点検，親子ふれ
あいディスプレイシェルフ作り教室，放課後児童支援員等研修会，県南地区社
会教育主事担当者連絡協議会第２回研修会，第２回文化財巡視報告会（県南
地区），平成２７年度第２回龍ケ崎市子ども読書活動推進委員会会議，茨城県
青少年相談員第６ブロック研修会，絵本作家のぶみ講演会，子育てふれあい
セミナー全体研修会・閉講式，平成２７年度第２回龍ケ崎市図書館協議会，稲
敷郡・龍ケ崎市・牛久市・稲敷市社会教育委員連絡協議会，埋蔵文化財所在
の有無照会（１月分），第７４回国民体育大会龍ケ崎市準備委員会　第１回常
任委員会，平成２７年度教科指導委員研修視察，平成２７年度新採教員研修
会，平成２７年度第３回いばらきっ子郷土検定県大会，茨城県学校給食共同
調理場連絡協議会講演等研修会，平成28年度学校給食会県南ブロック上半
期分物資検討会，第４回生徒指導連絡会，第２回生徒指導委関係合同連絡
協議会，第９回龍の子支援会議，平成２７年度第２回いじめ問題対策連絡協
議会，龍ケ崎市体育協会功労賞・優秀賞表彰式，文化協会本部会，観梅　茨
城県小学生学年別優勝大会）

　　藤後教育長からの報告は，以上でございます。委員の皆様方から何かござ
　いますか。

　　学校図書館司書嘱託員に応募した１８名は，全て現在も勤務している方な
のでしょうか。

　　全てではなく，何名かは新規の方から応募がありました。

　　それでは，議事に入ります。

3



委員長

教育部長

委員長

委員長

全委員

委員長

委員長

教育部長

委員長

全委員

委員長

全委員

委員長

委員長

教育部長

(４)議案第１号「職員の任免その他の人事について」
　　議案第１号「職員の任免その他の人事について」でありますが，各所属長の
　退席を求めます。
　（退席後）それでは，事務局の説明を求めます。
　　なお，人事に関する案件となりますので，傍聴の方は，一旦，ご退
　席ください。

　（教育部長　議案第１号について説明）

　　ただいま，議案第１号について，説明がありましたが，これらについてご質
　問等ございましたらお願いいたします。

　（質疑応答は人事案件のため非公開）

　　それでは，議案第１号について，原案のとおり決することに，ご異議ありませ
　んか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第１号については，原案のとおり可決されました。
　　それでは，各所属長は入場願います。
　　議案第２号からは，公開となりますので，傍聴者の入場を許可します。

(５)報告第１号「専決処分の承認を求めることについて（平成２７年度龍ケ崎市
一般会計補正予算に対する同意について）」
　　続きまして，報告第１号「専決処分の承認を求めることについて（平成２７年
　度龍ケ崎市一般会計補正予算に対する同意について）」事務局の説明を求
　めます。

　（教育部長　報告第１号について説明）

　　　ただいま，報告第１号について，説明がありましたが，これらについてご質
　　問等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

　　それでは，報告第１号について，原案のとおり承認することに，ご異議ありま
　せんか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，報告第１号については，原案のとおり承認されました。

(６)報告第２号「専決処分の承認を求めることについて（平成２８年度龍ケ崎市
一般会計予算に対する同意について）」
　　続きまして，報告第２号「専決処分の承認を求めることについて（平成２８年
　度龍ケ崎市一般会計予算に対する同意について）」事務局の説明を求めま　
　す。

　（教育部長　報告第２号について説明）
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委員長

全委員

委員長

全委員

委員長

委員長

教育部長

委員長

全委員

委員長

全委員

委員長

委員長

教育総務課長

委員長

全委員

委員長

全委員

委員長

　　ただいま，報告第２号について，説明がありましたが，これらについてご質　
　問等ございましたらお願いいたします。
　
　特になし。

　　それでは，報告第２号について，原案のとおり承認することに，ご異議ありま
　せんか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，報告第２号については，原案のとおり承認されました。

(７)報告第３号「専決処分の承認を求めることについて（教育委員会に係る条
例案に対する同意について）」
　　続きまして，報告第３号「専決処分の承認を求めることについて（教育委員
　会に係る条例案に対する同意について）」事務局の説明を求めます。

　（教育部長　報告第３号について説明）

　　ただいま，報告第３号について，説明がありましたが，これらについてご質
　問等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

　　それでは，報告第３号について，原案のとおり承認することに，ご異議ありま
　せんか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，報告第３号については，原案のとおり承認されました。

（８）議案第２号「龍ケ崎市立小中学校用務嘱託員設置要綱について」
　　続きまして，議案第２号「龍ケ崎市立小中学校用務嘱託員設置要綱につい
　て」事務局の説明を求めます。

　（教育総務課長　議案第２号について説明）

　　ただいま，議案第２号について，説明がありましたが，これらについてご質
　問等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。
　
　　それでは，議案第２号について，原案のとおり決することに，ご異議ありませ
　んか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第２号については，原案のとおり可決されました。
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委員長

教育センター所長

委員長

鈴木委員

教育センター所長

委員長

全委員

委員長

委員長

スポーツ推進課長

委員長

全委員

委員長

（９）議案第３号「龍ケ崎市公立小中学校龍の子さわやか相談員設置要綱につ
いて」，及び議案第４号「龍ケ崎市公立小中学校さわやか相談員設置要綱を
廃止する告示について」
　　続きまして，議案第３号「龍ケ崎市公立小中学校龍の子さわやか相談員設
　置要綱について」，及び議案第４号「龍ケ崎市公立小中学校さわやか相談
　員設置要綱を廃止する告示について」は関連がありますので，一括して事務
　局の説明を求めます。
　
　（教育センター所長　議案第３・４号について説明）

　　ただいま，議案第３号及び議案第４号について，説明がありましたが，こ
　れらについてご質問等ございましたらお願いいたします。
　
　小学校が週に１回，中学校が週に４回となっているのは理由があるのでしょう
か。また，時給が変わるのか。

　中学校の方が相談件数が多いので，嘱託員となっても，現状の有償ボラン　
ティアで行っている日数と時間で継続していきたいと考えていますが，今後，小
学校も含めて，必要に応じて時間を増やしていくことなどを検討していきたいと
思います。
　また，時給につきましては，これまでは小学校は１日４時間で１５００円，中学
校は１時間１０００円ですが，今後は小中学校ともに，１時間１０００円となる予定
です。

　　それでは，議案第３号及び議案第４号について，原案のとおり決すること
　に，ご異議ありませんか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第３号及び議案第４号については，原案のとおり可
　決されました。

(１０)議案第５号「龍ケ崎市スポーツ大会出場補助金交付要綱の一部を改正す
る告示について」，及び議案第６号「龍ケ崎市スポーツ大会出場激励金交付要
綱の一部を改正する告示について」
　　続きまして，議案第５号「龍ケ崎市スポーツ大会出場補助金交付要綱の一
　部を改正する告示について」，および議案第６号「龍ケ崎市スポーツ大会出　
　場激励金交付要綱の一部を改正する告示について」は関連がありますので，
　一括して事務局の説明を求めます。

　（スポーツ推進課長　議案第５・６号について説明）

　　ただいま，議案第５号及び議案第６号について，説明がありましたが，こ
　れらについてご質問等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

　　それでは，議案第５号及び議案第６号について，原案のとおり決すること
　に，ご異議ありませんか。
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全委員

委員長

委員長

スポーツ推進課長

委員長

全委員

委員長

全委員

委員長

委員長

指導課長

委員長

教育長

指導課長

髙橋委員長

職務代理者

指導課長

委員長

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第５号及び議案第６号については，原案のとおり可
　決されました。

（１１）議案第７号「龍ケ崎市立学校職員服務規程の一部を改正する訓令につ
いて」
　　続きまして，議案第７号「龍ケ崎市立学校職員服務規程の一部を改正する
　訓令について」事務局の説明を求めます。

　（教育総務課長　議案第７号について説明）

　　ただいま，議案第７号について，説明がありましたが，これらについてご質
　問等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

　　それでは，議案第７号について，原案のとおり決することに，ご異議ありませ
　んか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第７号については，原案のとおり可決されました。

（１２）協議事項の１「平成２８年度全国学力・学習状況調査に関する実施につ
いて」
　　次に協議事項です。協議事項の１「平成２８年度全国学力・学習状況調査
　に関する実施について」事務局の説明を求めます。

　（指導課長から説明）

　　ただいま，協議事項の１について，説明がありましたが，これについてご質
　問等ございましたらお願いいたします。

　　当市は対象外のようですが，茨城県や国で経年変化のデータを公表するこ
　となどを，文部科学省から何か言われているのでしょうか。

　詳細については，現時点ではお答えできないということでした。

　これまでもホームページで公表してきましたが，一般の方や先生方からからご
意見などはあるのでしょうか。また，どのくらいの人数が閲覧しているのかわか
るのでしょうか。

　公表内容についての問い合わせはありませんが，市の施策に関心のある方
からは，特に生活状況に関する調査について関心をもたれているようで，学力
と生活の関連についてのご意見をいただいたことがあります。
　また，ホームページにおいてこの資料を閲覧した人数まではわかりません。

　平成２７年度から調査結果に基づいた教育委員会としての施策についてを掲
載しているとのことですが，これは学校にとってもいいことですが，教育委員会
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指導課長

髙橋委員長

職務代理者

指導課長

教育長

委員長

指導課長

委員長

大野委員

指導課長

大野委員

鈴木委員

指導課長

鈴木委員

髙橋委員長

職務代理者

としては，当市全体というよりは，各学校の実態が大事であろうと思うので，全
体でも考えながら，各学校がどう取り組むのかというところまで下ろせれば保護
者や児童生徒にも助かるのではないか。

　各学校で分析したものがありますので，それに基づいて各学校で改めて取り
組んでいただきたいと考えております。

　調査結果を入学者選抜に用いることはできないというのは，内申に含められ
ないということなのでしょうか。

　その通りで，高校入試に結びつけることはしないということです。活用しないと
いうことです。

　この調査結果を大阪で活用することを検討していたという経緯があったので，
文科省の方で今回はこの規定が追加されているのだと思います。

（１３）協議事項の２「平成２８年度龍ケ崎市学校教育指導方針（案）について」
　　続きまして，協議事項の２「平成２８年度龍ケ崎市学校教育指導方針（案）　
　について」事務局の説明を求めます。

　（指導課長から説明）

　　ただいま，協議事項の２について，説明がありましたが，これについてご質
　問等ございましたらお願いいたします。

　人権に配慮した環境づくりは，普段の生活を通して全体の中で行うのか，そ
れともそのための特別な授業を行うのか。環境づくりとは，具体的にどのような
ことをやっていくのか。

　人権教育については，学校教育全体を通して，各授業の中にも含まれるとい
うことで行っていく予定です。環境づくりについては，児童生徒の作品の掲示
方法，授業における板書事項など，子ども達が生活していく中で困らないよう
に配慮した取り組みを進めてまいりたいと思います。

　普段の生活全体を通して，人とのふれあいのなかでそういった環境をつくっ
ていくということでよろしいのですね。

　確かな学力というところは，すでに定着しつつある用語だと思いますので，ア
クティブラーニングという言葉を使ってもよいのではないか。

　さまざまな方にわかりやすい表現について，検討していきたいと思います。

　学校運営のところで，昨年末の中教審の答申でチームとしての学校づくりと
いう方針も出ていますので，チーム学校というものも目標に入るとよいのではな
いか。

　読書活動について，３０冊以上の生徒が３０％という目標はさびしいので，２０
冊以上を５０～６０％を目指したほうが充実した目標であると思います。３０冊と
いう目標があるのはわかるのですが，１年かけて実態を調べていただければと
思います。当市では２０冊以上を目標にするのが前段階として考えられると思
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委員長

指導課長

委員長

指導課長

委員長

指導課長

髙橋委員長

職務代理者

指導課長

委員長

給食センター所長

委員長

全委員

委員長

スポーツ推進課長

委員長

全委員

委員長

いました。

　確かな学力・豊かな心・健やかな体の３つの分野ごとに５つの項目があるが，
それぞれに順位性があるのか。

　表記の順番になっているとお考えください。

　道徳教育の中に，特別の教科道徳という表現があるが，このような言葉がある
のか。

　道徳が学習指導要領の改訂により，特別の教科道徳となったので，これに合
わせた表現にしました。

　全体的に努力目標の数は昨年と比べて増えているのか。

　目標の数としては変わりません。よりわかりやすい表現にするために，文言を
整理したものです。

　副題にある「いのち　思いやり　夢・希望」が中身に盛り込まれていないと思っ
たのですが，夢をもち生きる力をはぐくむ龍の子というところに，同じ言葉を
使ったほうがわかりやすいし，一貫性があると思います。

　わかりました。いただいたご意見を踏まえ，修正したものを３月の定例会の議
案として提案させていただきます。

（１４）報告事項の１「新給食センターの概要について」
　　次に報告事項です。報告事項の１「新給食センターの概要について」事務
　局の説明を求めます。

　（給食センター所長から説明）

　　ただいま，報告事項の１について，説明がありましたが，これについてご質
　問等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

（１５）報告事項の２「オリンピック・パラリンピックの招致活動について」
　　続きまして，報告事項の２「オリンピック・パラリンピックの招致活動について」
　事務局の説明を求めます。

　（スポーツ推進課長から説明）

　　ただいま，報告事項の２について，説明がありましたが，これについてご質
　問等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

（１６）報告事項の３「北文間小学校と龍ケ崎西小学校との統合について」
　　続きまして，報告事項の３「北文間小学校と龍ケ崎西小学校との統合につ
　いて」事務局の説明を求めます。
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教育総務課長

委員長

委員長

委員長

教育総務課

事務局

委員長

　（教育総務課長から説明）

　　ただいま，報告事項の３について，説明がありましたが，これについてご質
　問等ございましたらお願いいたします。

（１７）報告事項の４「新年度予算（案）の概要について」
　　続きまして，報告事項の４「新年度予算（案）の概要について」は，さきほど
一括で説明がありましたので，省略します。

　　議事につきましては以上ですが，事務局等から何かありますか。

「卒業式について」

　　次回日程について（３月につきましては，３月２２日（火），１４時から教育委
　員会定例会を開催することでお願い申し上げます。）

　　以上をもちまして，本日の会議を終了させていただきます。ご苦労様でござ
　いました。

【議決事項】
議案第１号　　職員の任免その他の人事について
議案第２号　　龍ケ崎市立小中学校用務嘱託員設置要綱について
議案第３号　　龍ケ崎市公立小中学校龍の子さわやか相談員設置要綱につい
　　　　　　　　　て
議案第４号　　龍ケ崎市公立小中学校さわやか相談員設置要綱を廃止する告
　　　　　　　　　示について
議案第５号　　龍ケ崎市スポーツ大会出場補助金交付要綱の一部を改正する
　　　　　　　　　告示について
議案第６号　　龍ケ崎市スポーツ大会出場激励金交付要綱の一部を改正する
　　　　　　　　　告示について
議案第７号　　龍ケ崎市立学校職員服務規程の一部を改正する訓令について

【会議録調製年月日】
　　　　　　　　　平成２８年　３月１４日
　　　

【会議録調製者】　
　　　　　　　　　龍ケ崎市教育委員会事務局　教育総務課
　　　　　　　　　　　　　　　総務グループ　副主査　　　　　大塚　江美子

○龍ケ崎市教育委員会会議規則第１７条及び第１８条の規定により，この会議
録を調製させ，署名する。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　委員長  　　　 斎　藤　　勝
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